## Le regard de la rédac'

## Ça pourrait aller mieux



CA POURRAIT ALLER MIEUX | Exclamation très souvent employée pour rassurer autrui sur l'état d'une situation.

Même si les événements ne se déroulent pas comme on le souhaite, on reste positif et on garde la lête haute pour faire face aux difficultés de la vie.

Mais un léger regard jeté autour de nous, nous permet de voir comment chacun de nous traite son milieu de vie, et constater que des dépotoirs d'ordures sont crées ça et là. Qui devient donc l'ordure à ce moment? Telle est la question qui devrait nous turlupiner l'esprit, pour ne pas se débarrasser de ses déchets de cette mauvaise manière. Puisque ce sont des caniveaux, des poubeiles, des salles de classe, et même nos toilettes qui sont ces dépôts, et pour les inconscients, les demiers endroits où on pourrait trouver « âmes qui vivent ». Comme pour dire que ces coins sont les moins bien entretenus par la plu-

part d'entre-nous qui les utilisent.

La désolation est de voir que le temple du savoir souffre d'un problème aussi élémentaire que celui de l'hygiène et de la salubrité en son sein, à cause d'un « laisser-aller » de la part de ses adeptes. Pourra-t-on un jour mettre un terme à des comportements aussi indécents de la part de ces individus hautement valorisés par leur quotient intellectuel? Des lueurs de réponses surgiront des différentes rubriques de ce jeune journal mis sur pied par le Club Nature et Vie, qui espère vivement chers amis lecteurs, faire le point avec vous sur les préoccupations que posent les problèmes liés à l'environnement de nos jours. C'est dans ce contexte qu'il fait parution, pour conscientiser et informer le milieu universitaire et bien plus, afin que ses séjournants ne perdent pas cette préoccupation essentielle qui pourrait être une entrave à leur avenir. Le message ainsi véhiculé à travers ce canal devrait nous aider à adopter une éthique comportementale responsable dans notre société, pour protéger la nature en luttant contre la pollution et les autres fléaux qui favorisent la dégradation de l'environnement. Ce qui interpelle vivement la grande générosité de lous pour faire vivre ce journal qui à long terme se veut gratuit. Puisses chacun de nous en tirer un grand profit après cette attention qui lui est portée.

BONNE LECTURE

FRANCOIS MASSAKO MAYUK

## Flash back

## Historique du Club Nature et Vie



'association « Nature et Vie » dont l'objectif principal est l'encadrement des jeunes pour la protection de l'environnement naquit en 2001 d'une initiative de quelques enseignants de l'Université de Douala. Alors présidée par le Dr Alain Dongmo, elle s'engagea, en collaboration avec l'Institut Jane Goodall de Munich en RFA, à mener des actions de sensibilisation sur la protection de la biodiversité avec l'homme comme maillon essentiel de celle-ci. La première action de ce groupe constitué des Drs Lehman, Kenne, Priso et Taffouo, fut une enquête sur la consommation des produits du braconnage à Douala. Au viu de l'intérêt affiché par certains étudiants par rapport aux activités du groupe, l'on décida d'encourager les étudiants à créer le Club NATURE ET VIE (N&V) de l'Université de Douala. Samedi le 02 mars 2002, l'Assemblée Générale du Club N&V, sous la supervision du Docteur Léopold G. LEHMAN et du président de l'Association des étudiants de la Faculté des Sciences, étut son premier Bureau Directeur.

Le Club N&V effectua sa première sortie à l'occasion des Jeux Universitaires de Douala du 17 au 24 Mars 2002 avec une exposition sur les espèces en voie de disparition au Cameroun, en collaboration avec la Délégation Provinciale de l'Environnement et des Forêts du Littoral. Les clubs N&V du Collège Catholique St Charles Borromée et du Collège Charles de Gaulle furent également créés en 2002 avec la participation active des étudiants. La première campagne d'hygiène et de salubrité menée au sein du Campus est lancée en Août 2002 par les étudiants qui placent des poubelles et des affiches ça et là. Pendant l'année académique 2003-2004, le Club N&V sous la houlette de Nzocssi Paul le Prince reçoit Tanja Lara de JGI (Jane Goodall Institute, Murrida, RFA) du 14 au 22 décembre 2004. Cette jeune alternande est obnubilée par le travail abattu par les étudiants malgré les moyens dérisoires du club. Le troisième Président Mouen Félix prend le relais en 2004-2005 et participe avec le groupe, à la conférence sur les mangroves du Littoral organisée par le Ministère de l'Environnement et des Forêts en Jun 2005. L'année académique 2005-2006 est celle où la gent féminine prend les commandes du club par le truchement de la bolaniste Ndoumbe Polog Michèle Ange. A cette époque, la Conférence sur l'eau et les maladies hydriques voit pour la première fois la participation d'un représentant de la Communauté Urbaine de Douala, M. Yombo Adang. La même année, le club reçoit la 2\*\*\* visite de JGI Allemagne représenté par Michael Kosich et Gabi Shebesch du 4 au 30 Mars 2006.

2006-2007 Le témoin est passé à Ngo Bilepna Fidèle de la FSEGA qui distille l'esprit et les valeurs du Club sur les ondes de la radio dans une émission dénommée « Vie Saine » supervisée par Mine Lobe, Chef des programmes CRTV Littoral. En 2007-2008 le président Boumlag Njewel Gildas redynamise le club par une participation distinguée au succès des Jeux Universitaires « Douala 2008 ». Tout le long de son existence, le Club N&V s'est distingué par le souci d'information d'auto-formation et de participation à l'arnélioration de la vie au campus et dans la cité. D'innombrables séances d'investissement humain, excursions, visites d'entreprises causeries éducatives et autres activités socio-culturelles ont rythmé sa vie jusqu'à lors autour de la problématique environnementale.

Ce club doit son dynamisme à l'intelligence, l'enthousiasme et l'altruisme de ses membres dont l'activité est relativement limitée par leur séjour estudiantin relativement éphémère à Douala. Sa pérennité lui est assurée par le soutien appuyé d'environnementalistes chevronnés tels que messieurs NDI, actuel Délégué Régional du Sud, M. Hubert Abega Abega, Philippe Lobe ou Deli Koumai, ex-Délégué Régional du Littoral qui a marqué l'histoire récente du club par sa participation aux activités clôturant l'année académique 2007-2008

Dr Léopold G. LEHMAN Biologiste, Chargè de Cours Faculté des Sciences